



"En San Felipe no hay más hospitales", dice María Francisca Bello.

Legisladora se atiende en recinto de San Felipe

Diputada Bello cuenta por qué optó por tener a su guagua en hospital público

DIEGO ROJAS

La diputada María Francisca Bello (CS) supo que estaba embarazada en noviembre de 2023, a sus 36 años. Sólo sus primeros controles fueron en el sistema privado de salud, "por temas de tiempo no podía compatibilizar el trabajo con las horas en el sistema público", dice la parlamentaria, considerando que por esas primeras semanas "seguía viviendo entre San Felipe y Valparaíso".

Pero Bello no quería tener a su hija en Viña del Mar, su madre había sufrido un ACV hacía poco y era complicado que viajara a visitarla, además luego de aco-

gerse al prenatal en mayo pasado, le diagnosticaron diabetes gestacional, por lo que debió intensificar cuidados, y optó por confiar la segunda parte de su embarazo al sistema público.

Su parto está programado para este lunes 23 de junio en el hospital San Camilo, de San Felipe, un recinto que solo cuenta con salas comunes para vivir la convalecencia.

"Cuando me vine a San Felipe ya tenía el tiempo completo para poder ir todas las semanas al hospital, con todo lo que eso implica, los tiempos de espera y la rigurosidad que hay que tener" comenta Bello. "Te dan los horarios, no los puedes elegir.

Y pese a los largos tiempos de espera que pasamos, son muy estrictos, creo que nunca había visto eso en otros controles". En la última atención, antes de que la dieran de alta, a la espera del parto, debió esperar más de dos horas "porque había una alta demanda de mujeres esperando su último control, al igual que yo".

"En San Felipe no hay más hospitales que este, no hay clínicas tampoco. Y mi decisión tiene que ver con querer que mi hija nazca acá, pero también es una decisión de coherencia, es algo de arraigo, pero también de confiar en lo que es de todos, que es la salud pública", cierra María Francisca Bello a horas de dar a luz.

MOSES MUÑOZ